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保護者アンケート（令和３年度分）  

８０世帯中３８世帯回答 

１．園の行事について（運動会・発表会） 

 コロナで先生たちも大変と思いますがよくやっていただいて感謝です。コロナの治療薬がで

きて保護者参加できる日が 1 日でも早く訪れることを願います。1 年 1 年内容を考え衣装を

作り頭が下がります。満足度は 100 です。 

 

 こどもの成長が見れてとても嬉しいです。 

 

 次こそは直接見たい。 

 

 どちらとも直接観覧できずとても残念でした。一生に一度しかない場面なのでせめて発表会

も年長クラスさんの親は観覧すべきだったと思いました。富合のほかの保育園ではどのクラ

スの親も 2 名まで可だったと聞き、さらに残念でした。今年は以上の件を踏まえた上での検

討をよろしくお願いします。 

 

 コロナで制限がかかっていて…運動会を一回しか自分の目で見たことがありません 

コロナで安全を守っていただいている先生方には日々感謝です 

映像で遅れてでも見れることにも感謝です 

ただ保育参観も個人面談などもなくどのお友達となかがよくどんな遊び方をするのか 

我が子の良いところや悪いところ(なにかあったときにはお聞きするなですが…何もないと

何もないので) 

知るすべがありません。日々のこと成長のこともっと知れたらいいなと思う反面親の希望ば

かりで先生方の業務が多くなることを望んでいるわけではないので… 

いい方法があるといいなと感じています。 

 

 コロナで色々な制約がある中、大変だと思います。子供の色々な体験の場として大切ですし、

自分も子供の成長を感じるので実施して下さるのはとても嬉しく思います。 

コロナ禍だが、子どもたちが頑張りを発表できる場を作っていただきありがたい。 

DVD を購入して子どもの姿を見ることができるが、直接見ることができる機会があると嬉し

い。ZOOM などを活用し、子どもの様子をもっと見せてほしい。 

今年は、運動会発表会見に行けたらいいです 

 

 コロナが落ち着くまでは、運動会、発表会は去年までの開催の仕方で良いと思います。 

 

 毎回、とても素敵な衣装を作っていただき、ありがとうございます。どちらの行事も観てい

てとても楽しいです。子どもも、目標に向かって頑張ることができていると思います。 
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 子どもが楽しそうに参加しているので、毎回いろいろ考えて下さっているのだなと感じてい

ます。 

 

 折角練習した運動会や発表会、無観客だと誰の為にやってるか分からないし園児が可哀想な

のでもういい加減通常開催で良いと思う。 

発表会などは普通に開催してる所の方が多い気がする。 

  ■もちろん保護者に見てもらいたいという思いがあると思いますが、園としては、発表会等

の行事は子ども自身の為に行っていると考えています。少し難しい事に挑戦する気持ち、

友達と力を合わせる事の楽しさ等、本番までの過程をとても大切にしています。 

 

 今年は有観客にしてほしい。熊本市内の周りの園は、保育参観だったり、行事が開催されて

いる 

 

 コロナ禍でもあり制限される事も多く、子供達の日頃の成長を間近で見れず残念に思います

が、コロナの感染状況や安全面を考えた御判断だと思います。DVDやブログ等で発信して頂

けたら有難く思います。 

 

 去年は、コロナ禍の中、先生方の工夫で運動会も発表会も開催されて子ども達の頑張りをみ

れて嬉しかったです。 

DVD を作製してもらえるので、実際観にいけなくても助かりました！ 

行事を開催するかの判断は大変でしょうが、子どもの成長を見れることが楽しみです。 

行事の後は、子どもがたくましくみえます。 

 

 発表の学年事に時間をずらして保護者観覧で実施して頂きたい。 

 

 去年は見に行けなかったので今年こそ観覧したいです。 

 

 観覧可能に開催できることを祈っています。 

 

 もうそろそろ保護者の観覧も開始してほしいです。コロナはもうなくならないと思いますの

で、感染対策しながら制限緩めてはどうでしょうか？ 

 

 今年は是非保護者も参加させてほしい。with コロナでお願いします。 

 

 コロナ禍で難しいとは思うが、各家庭から 1 人は観覧できると嬉しい。 

 

 コロナの状況から考えると 観覧者の縮小や規模の縮小など仕方がないと思わざるを得ない

ところですが、保護者の手が入らない分 先生方のご負担も大きいのではないかと思います。

ありがとうございます。 
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 昨年度までコロナ禍で DVD の発売は大変ありがたかった。今年度はウィズコロナで参観で

きると嬉しい。 

 

 可能な範囲での開催に感謝しています。 

小学校のようにクラスごと時間を区切って実際に観覧できたら嬉しいです。 

 

 コロナの罹患状況に応じて開催するなどの柔軟な対応を期待します。 

 

 コロナ禍での行事ごとは特に大変と思いますが、形を変えながらでも対応頂いてありがたく

思います。 

 

 コロナで直接みることができなかったのが残念だったが、DVD で日頃みれない体操やお遊戯

の様子が見れて良かった。年齢に合った内容で、先生方も子どもたちをみながらスムーズに

進めておられた。 

やはり子どもの成長をとても実感できる行事だと実感した。 

 

 人数制限をし、そろそろ開催するべき 

 

 他園や、学校に比べてコロナ感染予防であるにしても、行事(保護者が見に来れる)が未だに少

なすぎる。 

 

■コロナ対応に関してですが、なかなか緩和できない現状です。園としてもコロナ流行以前の

状態に一日も早く戻したいのが本音です。園内で多数の感染者が出てしまうと休園となってしま

います。そうなると保護者の皆さまの仕事に影響を与えてしまいます。 

行事の度に頭を悩ませているところです。 

 

２．お子さんのクラスについて 

 縦割横割でいろんなお友達、先生たちと日々過ごす中で園でのことを聞くとケンカしたやら

外で遊んだなど楽しかったこと悲しかったこと伝えてくれて成長をすごく感じます。それも

これも担任の先生をはじめみなさんのおかげです。何の文句もありません。感謝のみです。 

 

 楽しそうにしているので、特にありません。 

 

 お友達とどのような会話をしてるのかを見てみたい。 

 

 先生の明るさや対応にいつも安心感、元気をもらいます。いつも大変な中ありがとうござい

ます。 

 

 担任の先生が大好きで保育園に行くのが楽しいようです 
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他の子どもさんよりお手をかけていることが多い我が子ですが… 

嫌な顔をせず相談にのっていただいたり子どもを優しく包み込んでくださることに 

感謝しております。ありがとうございます 

 

 縦割りクラスなので、上のお兄さんお姉さんからいい刺激をうけてるなと感じます。 

 

 子どもの様子をよく見ていただき、対応していただいている。 

様々な活動があり、子どもも楽しんでいると思う。 

 

 縦割りで、同い年の子だけでなく上のお兄ちゃんお姉ちゃんと交流あるのでいいと思います 

 

 子供一人一人に合わせて保育していだたいていると思います。感謝しかありません。 

 

 うちの子は、年少さんに優しくできているのかなぁといつも思っています。兄弟がいないの

で、縦割りクラスはありがたいです！ 

 

 園では、年下の子のお世話をする姿などが見られるようで、異年齢での関わりがあるからか

なと感じています。 

 

 お陰様で、いつも楽しく通っております。 

 

 クラスの様子に関しては見に行く機会も全く無いので分からない。 

 

 横割り縦割りクラスで良い事も悪い事も多方面から学ぶ事が多いと思います。新しいクラス

にも少しずつ 慣れてきたようです。とても良い経験をさせて頂いていると思います。 

 

 クラス担任の先生は、細やかに気を配っていただき、とても詳しく園の様子や子ども同士の

やりとりも教えていただいています。子どもと向き合ってお話ししてくれたり、気持ちを聞

いてくれたり、子どももそこで自分の気持ちを言えたりと、、、そんな話を聞くと有り難い気

持ちでいっぱいになります。 

親としては不安なことも多い中、家での様子もいつでも教えてくださいと言ってくださるの

が嬉しく、遠慮なく連絡帳も活用させてもらっています。ありがとうございます。 

安心して預けることができています。 

 

 楽しそうにお友達の話をしてくれます。 

 

 楽しいお話ししか聞きません。だから安心しています。 

 

 毎日ありがとうございます。愛情深くみていただき安心して預けられています。 
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 先生にはいつもすぐに対応していただき、ありがとうございます。 

 

 年中なので園での出来事も自分で話が出来ますし、怪我や失くし物等の連絡事項は直接担任

の先生が伝えに来て頂けるので、満足しています。 

 

 特に気になる点はなく、いつもありがとうございます。 

 

 異年齢保育では、特に年上のお友達に刺激を受けているようだった。いろいろなお友達、先

生との関わりのなかで成長しているんだと感じた。 

 

 たくさんの歌や、学習、体験などを盛りだくさんでしていただけているのでありがたいです。 

なかなか担任の先生と話せないので、園での様子などもうちょっと気はければなとも感じま

す。 

就学前だったり、普段の様子で心配なところが最近多いので。 

■シフト制で動いております。御用の際はお申し出頂くと対応します。 

 

３．園全体について 

 よくお迎えのときに担任の先生、担任の先生じゃなくても子どもたちの様子を伝えてくれて

よく見てくれているんだなと安心します。たから子ども園に入園できて良かったです。 

 

 とても配慮していただいていると思います。先生たちがこどもの見本となり、挨拶、掃除、

接遇されていて、こちらも勉強になります。 

 

 先生方のご指導のおかげでどのクラスの子もニコニコ明るく子供も楽しく登園できています。

いつも気持ちよく送迎もできています。 

 

 担任や担当の先生でなくても子どもたちや親の顔を覚えていただけていることにビックリす

ると共に感謝です 

朝も親の私も気持ちよく挨拶できることが素敵な時間になっております 

これだけ子どもたちの名前と顔を覚えておられるのを目の当たりにするととても安心してお

ります 

 

 特に要望などありません、先生方には日々感謝です。 

 コロナの状況によって、給食を教室で食べる、向かい合わない等対応していただいていると

思うが、子どもからホールで食べたと聞いて知ることもあるので変わったときに教えていた

だけると保護者も安心すると思う。直接保護者が見ることができないので不安な部分もある

と感じる。園での様子や情報を細かく伝えていただけるとありがたい。 
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 いつもきれいに整えてあり、安心感があります。先生も、園児に愛情を持って保育してくだ

さっていることが伝わってきます。 

 

 毎日、子どもが楽しそうに登園するので、園が好きなんだなと感じています。いつもありが

とうございます。 

子どもたちの安全を第一に考え、見守ってくださり、ありがとうございます。 

 

 現在のままでいいと思う 

 

 コロナ禍の中色々模索してご尽力頂いた事には感謝している。 

けど今しかないこの時期を２年も無駄にしたので遠足やお盆の集い、運動会など外での行事

はやって欲しい。 

上の子は最後の２年何も無く卒園して残念な気持ちがとても大きかったけどとても楽しい園

生活で今でも戻りたいと言っています。 

今居る園児達は多分園での行事の記憶が無い子が殆んどだろうから体験させてあげて欲しい。 

 

 コロナ禍で大変な中、いろいろな経験や遊びを取り入れてくれていて、毎日なにかを学んで

帰ってくる。感謝している 

 

 登園時、先生方が気持ちよく迎えて下さり、お尋ね事等とても親切に対応して下さいます。

身近で子供達に接して下さる先生方との会話は、とても有り難いです。降園時、子供がニコ

ニコして帰って来る姿を見て嬉しく思います。 

 

 先生方はみんな子ども達に優しく、元気に、笑顔で接していただいていてありがとうござい

ます。安心して預けられるので、仕事もできています。感謝しかありません。 

 

 お茶やお米も準備してもらえるので助かっています。 

 

 いつもありがとうございます。安心して園に送り出す事ができます。 

今後もよろしくお願いします。 

 

 毎日、先生方が笑顔で挨拶、お声掛けをしてくださり安心して子供たちを登園させることが

できてます。 

 

 送迎などで顔を合わせる保護者の方々がお互いに挨拶されたりしていて 挨拶をする とい

うことを子供に見せられていいと思います。 

実は昔 保護者同士では挨拶を交わされていない様子を見て気になっていました。 

 

 先に挨拶してくださる先生もいれば、こちらから挨拶をしないと返してくださらない先生が
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いるのがとても気になる。忙しいのは重々承知なのですが、挨拶は特に子の鏡だと思うので

ぜひ改善していただきたい。 

 

 お外で遊ぶ前は虫除けスプレーをふるといった虫さされ対策ありがとうございます。 

 

 子供たちのことを考えた行事の開催などが増え、コロナ禍とはいえ、喜んでいる子供の姿を

みると嬉しく思います。今後、卒業式を迎えますが、保護者が出席できる行事が現状維持し

ていただければと思います。 

 

 基本的には園全体に満足しています。 

それを踏まえてより良く進化するために、現在取り入れていない保育サービスについて、具

体的な例を挙げてアンケートをとったり、検討されたりする姿勢があると保護者の満足度に

も繋がると思います。（例えば…オムツ持ち帰り、お昼寝布団のリースなど）たとえ現実出来

なくても、保護者も一緒に向き合うことが出来れば良いなと感じます。 

 

 コロナ渦の中でもできる限りの行事などを行ってもらい、ありがたく思っている。また、家

庭や外出先で手洗いや手指消毒、マスク着用などが身に付いていて園でもきちんと対策して

くださっているのが分かる。 

 

 保育参観の有無のお知らせが一日の掲示だったのでしょうか？休んでいて見れなかったので

すが、保育参観予定の週に後日お聞きしたら「まだコロナ次第で検討中」と言われました。

そして前日にお聞きしたら「懇談会の日に掲示してました。」と、言われましたが…その日は

休んでおり、そのような掲示があったことも知らず、後日聞いた時には検討中と回答されて

いたのに「？」と感じました。 

せっかく園メールがあるので、そのような大事なお知らせはメールでいただけるといいなと

思いました。 

 

４．その他お気づきの点 

 忙しい中、たからっ子やブログや迎えのときのお知らせコーナーなどの更新ありがとうござ

います。とても楽しみのひとつです。あと少し多いと嬉しいです。いつもありがとうござい

ます 

 

 子どもたちや保護者の負担を極力減らしてくださる工夫などしてくださっているので、とて

も助かっております。ありがとうございます。 

 いつも園生活が楽しく過ごせているのも先生方のおかげだと思っています。ありがとうござ

います。毎日大変でしょうが、よろしくお願いします。 

 

 子どもがマスクが暑いと言っていて、適正に着脱指示をして頂けているとは思うが、着用を

任意にしてほしい。 
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  ■感染状況から現段階では、適宜着脱が望ましいと考えております。 

 

 先生によっては、挨拶をされない方もいらっしゃいます。基本的な事も出来ないのか！と内

心怒りを覚えることもあります。人間ですから、その日の気分もあるとは思いますが、そこ

はプロなんだから！朝から、保育士さんから、元気な声で挨拶していただけると、こちらが

元気になります！ 

■職員の挨拶に関しては、日頃から指導を行っております。対応等で気づいていない場合も

ありますのでその際はお声がけいただければと思います。 

 

 先生の連絡帳の内容、書かれ方によって、帰ってきた子供の連絡帳を見るのが億劫になった

り、「またこんな事したの⁈ いつもどうしてするの？」とおかえり〜 よりも先に連絡帳読ん

で叱ってしまう毎日になっていたことがありました。報告していただくありがたい、そして

大切な面もありますが、自分が責められているようで同じように子供にキツくあたってしま

うお母さんもいるのでは？と思った時期がありました。 

新たなクラスになり、子供の変化もあるかもしれませんが、現在は楽しみに連絡帳を見れる

ようになった事から 気持ちよくやり取りができることは大事だなぁと思います。 

目立つ心配な面は個別に先生とお顔合わせてお話ができればいいのかなと思います。 

 

 ホームページの更新をもう少し増やしていただけると嬉しいです。子供たちの様子を知るこ

とが出来るので、毎回楽しみにしています。 

 

 お迎え時に担任の先生と会えないので、子どもの保育園での状況が分からない。 

■3 歳以上児はある程度お話ができますので、連絡ノートは何かあった場合の記入としてお

ります。また、シフト制での勤務ですので夕方に不在の事も多いです。気になることがあれ

ば、連絡ノートに記入して頂いたり、他クラスの職員等にお声掛けいただけると対応できま

す。 

 

 畑でお野菜を作ったりしていただけること、食育にも繋がり感謝しています。なかなか家で

やってあげられないのでとてもありがたいです。 

 

 お雛様や鯉のぼり作り、七夕などもとても喜んで参加しているのを見て嬉しく思います。仏

教なのでクリスマスがないとかハロウィンまでする必要はないと思いますが、節分の豆まき

はされないのかなと少し疑問に思っています（日本の昔からの行事なのになと）。 

お片付けは面倒そうですが、子供達は喜びそうで よくニュースなどでも保育園児の豆まき

は見かけますし、ご家庭でされないところもあるかと思うので、ちょっと気になりましまし

た。 

■節分は習俗ではなく宗教行事になりますので園長に直接お尋ねいただけたらと思います。

またアレルギー問題も含んでいますので懇談会や保護者会での提案をお願いいたします。 
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 最近災害が多く、対策について気になっていたので、懇談会のときに避難方法、場所などを

話していただいたので良かった。 

 

 避難訓練等 

地震、火災だけではなく、他の災害等の訓練も丁寧に行っていただけていて、感謝です！ 

 

 

 

■総括 

多くの貴重なご意見をいただいたことに誠に感謝いたします。全職員で情報を共有しながら子

ども達のために出来る限りの改善等に努めてまいりたいと思います。 

尚、批判的ご意見に関しましても有難いご意見として今後の園活動に活かさせていただきます。

ただ、このアンケートの実施目的は集団生活の場である園での活動の充実・発展を目的としたも

のです。個人的な感情のご意見は受け入れがたいことはご理解いただければと思います。今後記

載されるときには、参考にさせていただくためにも理を明確にお願いいたします。 


